

près de l'Eglise Sainte-Croix. C'est là que serait né Franck, en 1822. La question, d'ailleurs, est controversée, et quelques-uns prétendent que le musicien naquit dans un quartier que la création d'un chemin de fer a fait depuis lors disparaître.

L'Œuvre des Artistes qui donna à Liège le monument du sculpteur Delcour, élève du Bernin, et la maison Grétry, se propose de faire élever sur une place de la ville une fontaine César Franck, qui portera le nom de fontaine des *Béatitudes*.

§

Un organe polonais à Paris. — La création à Paris d'une revue hebdomadaire polonaise, *Polonia*, coïncide heureusement avec le centenaire de 1814 et de la défense de Paris par les Polonais, sous les ordres du Maréchal Moncey. *Polonia* se propose d'être le lien indispensable entre les Polonais résidant en France, et surtout de rendre plus résistante et plus durable l'union de la France et de la Pologne. Sur le terrain pratique, *Polonia* s'efforcera d'encourager les relations industrielles et commerciales franco-polonaises.

Seule, la rubrique d'informations sera rédigée en français.

§

L'Art à Monte-Carlo. — On sait que la direction de l'Opéra de Monte-Carlo a continué, chaque année, d'offrir aux habitués de ce théâtre la primeur d'une œuvre musicale importante.

Cette année elle a monté, avec un grand luxe de décors dus à Visconti, *Cléopâtre*, la dernière œuvre de feu Massenet. La première représentation a eu lieu le 23 février et son succès fut très grand. M. Raoul Gunsbourg avait confié le rôle de Cléopâtre, à M^{lle} Kousnetzoff, qui possède une voix pure et bien timbrée, un art souple et savant qui lui a permis de nuancer avec délicatesse tous les sentiments de l'étrange et capiteuse héroïne qu'elle incarnait.

M. Magnenat tenait le rôle de Marc-Antoine; il y montra une belle maîtrise. La réputation de cet artiste ne peut aller qu'en grandissant. M. Rous-selière fut à la hauteur de sa renommée dans le rôle épisodique de Spakos. Il n'y a également que des éloges à adresser à tous les autres artistes.

Ajoutons que la représentation de *Cléopâtre*, dont le livret est de M. Louis Payen, était donnée au bénéfice des œuvres de bienfaisance de la Colonie française de Monaco.

§

Le Sottisier universel.

Une *Association des Etudiants Alsaciens-Lorrains* vient de se fonder à Paris, sous la présidence d'honneur de M. Ernest Lavisse et le patronage de nombreux professeurs de toutes les facultés et de plusieurs écoles supérieures libres, et de quelques artistes, hommes de lettres, industriels et grands commerçants. Cette association s'abstiendra de toute action politique ou autre. — *Gil Blas*, 4 mars.

Tremblement de terre en Egypte [titre] : Une légère secousse de tremblement de terre a été ressentie hier, à une heure et demie de l'après-midi, sur tout le littoral de l'Atlantique, entre New-York et Montréal. — *Le Temps*, 12 février.

D'après des télégrammes de Kiew, l'autopsie de Jossel-Pachkow a clairement établi que ce jeune garçon était d'origine israélite... Pachkow est arrêté et il n'est autorisé à voir ni parents, ni amis. — *Le Matin*, 14 février.